
 
CONSELHO REGIONAL DE MEIO AMBIENTE, DESENVOLVIMENTO  SUSTENTÁVEL E 

CULTURA DE PAZ DA SUBPREFEITURA DE FREGUESIA DO Ó/B RASILANDIA – 
CADES – FÓ/BRASILANDIA. 

 
R. João Marcelino Branco nº 95, V.N Cachoeirinha  

 
Ata da reunião ocorrida em 05/05/2011. 

 
Presentes: 
Conselheiros (titulares / suplentes) – Quintino José Viana, Eugenio Luis Pinese, Alex 
Sander Nogueira, José Neri Fernandes, Ana Soraya Nascimento Sechin, Miriam e Marcio 
de Oliveira.  
 
Justificativas ausentes: Edmarques Zanotti tinha um compromisso relacionado às ações 
do CADES-FÓ/Brasilândia na DRE (Diretoria Regional de Ensino) e foi representado pela 
suplente da SVMA-DGD-Norte -1; outra justificativa Sr. Roberto Rodrigues, coordenador 
que no mesmo horário ocorreria reunião no gabinete com o subprefeito. 
 
Demais participantes:  
Reginaldo Prado, Keuri Lima (CRAS), AleKsandra F. Mendes, Jonas Paro Barreto, Waldir 
Romero (Educação), Eneida P. de Almeida (saúde), Julia Tomchinsky e Diego Pascoal   
(ONG Instituto Paulo Freire), Reginaldo Prado e Edson Luiz Camilli  (SABESP). 
 

A reunião inicia-se às 10h20min com o Sr. Marcio, que coordenou os trabalhos 
com auxílio de Soraya, que chegou depois, e os demais presentes, seguiu-se a leitura e 
aprovação da ata da última reunião dia 07/04/2011, em seguida os esclarecimentos do Sr. 
Camilli sobre o conjunto dos projetos que envolvem a limpeza no córrego do Onça. 

 
Pauta: 
 
1) Retorno quanto a despoluição do córrego Onça: previsão de projeto, 

cronograma e orçamento; 
2) Retorno sobre a implantação da Base Comunitária Fixa no Jardim Damasceno 

e Monitoramento da segurança região; 
3) Retornos quanto à consulta ao DEPAVE para implantação do viveiro no terreno 

próximo a SABESP e agenda junto a chefia de Gabinete da SVMA; 
4) Retornos e esclarecimentos sobre Projeto “Semeando”; 
5) Retornos sobre o cronograma para implantação dos Parques Lineares do 

Bananal e Brasilândia; bem como os encaminhamentos para indicação da área 
no entorno do córrego do Onça para previsão de constituição em Parque 
Linear; 

6) Organização do CADES-FÓ; 
7) Projeto JUNHO; 
8) Invasões e crimes ambientais no Parque Estadual da Cantareira; 
9) Resíduos: a) Caçambas implantadas em frente às UB’s. 

 
A pauta sobre a despoluição do córrego do Onça, o Sr. Reginaldo Prado já enviara 

algumas informações por e-mail, no entanto o responsável técnico quanto os 
esclarecimentos sobre o conjunto de projetos Sr. Camilli se comprometeu em enviar por e-
mail o n° do contrato da SABESP com a empresa vence dora da licitação para realização 
do conjunto de obras para cumprimento destes projetos, além disto, retornaria ainda sobre 
a previsão do cronograma de obras que constam nos projeto e o repasse das informações 
técnicas que serão remetidas a Secretaria do Verde e do Meio Ambiente, quanto da 
indagação deste mesmo objeto. 

Na pauta sobre a implantação da base comunitária na Cantídio Sampaio – Jd. 
Damasceno, o Tente PM Barreto do 18º Batalhão, esclareceu que tecnicamente seria 
difícil justificar a implantação da base pelo indicador de criminalidade naquela região, até 



mesmo pelo não registro da totalidade das ocorrências policiais por parte da população, 
entretanto propões que os participantes compareçam as reuniões do CONSEG da região e 
se dispôs a entrar em contato com a Polícia Ambiental da 3ª CIA para encaminhar as 
tratativas necessárias no sentido de promover ações para coibir o descarte irregular de 
resíduos pelos caminhões de entulho, disse ainda desconhecer qualquer operação em 
conjunto com a guarda civil da região para atendimento daquela região que atenda ao 
pleito da comunidade local, a coordenação dos trabalhos se compromete a entrar em 
contato com os Inspetores Chicaroni e Ivan Cantelli, que participaram da última reunião 
para que estes possam complementar as informações que serão repassadas pelo Tenente 
PM Barreto. 

No ponto de pauta seguinte Soraya e Marcio informam que os ofícios endereçados 
a SVMA aos Diretores do DEPLAN e do DEPAVE para participar da reunião do CADES-
FÓ/Brasilandia não saíram em tempo para que as respostas fossem enviadas no prazo de 
atender esta reunião, no entanto o Gabinete da Subprefeitura fará as gestões necessárias 
junto a SVMA para garantir que esta pasta possa promover o atendimento às solicitações 
deste conselho. Sr. Quintino se manifesta para saber do ofício que deveria ser enviado ao 
CET e Marcio esclarece que não entendeu o encaminhamento anterior quanto a este 
documento e após os esclarecimentos dos Sres. Quintino e Eugênio, Marcio se 
compromete a remeter ofício a CET para participar da próxima reunião e obter as 
respostas sobre a solicitação da adoção de providencias quanto o estacionamento de 
carros na área pública municipal do Parque Linear do Canivete. 

Alessandra propõe inversão da pauta, o que foi acatado por todos (as), então se 
iniciou a pauta sobre os Crimes ambientais praticados no Parque Estadual da Cantareira, 
Soraya repassa a informação quanto à justificativa do não envio da carta elaborada e 
aprovada pelo CADES-FÓ a ser enviada as lideranças maiores da Igreja Evangélica, 
esclarece ainda que ocorrerá uma reunião no auditório da subprefeitura dia 28/05 com os 
evangélicos da região para tratar de diversos assuntos, e em especial este, e o 
Coordenador do CADES-FÓ/Brasilândia se comprometeu em solicitar destes um 
envolvimento maior num processo educativo e uma campanha pela preservação dos 
recursos naturais do Parque Estadual da Cantareira, Alessandra entrega novas fotos a 
Secretaria Executiva de comprovação dos recentes crimes ambientais praticados no 
parque e pede para estar presente e outros membros do conselho também , então decidiu-
se pela participação propositiva de todos integrantes do CADES-FÓ/Brasilândia na referida 
reunião em auxílio a este encaminhamento. Marcio e Soraya solicitarão junto o gabinete 
da subprefeitura o agendamento da operação de fiscalização conjunta entre os fiscais da 
subprefeitura e do DGD-Norte1 da SVMA na área para responsabilizar pelo descuido da 
propriedade e a facilitação do acesso de criminosos ambientais no Parque Estadual da 
Cantareira, que é uma unidade de conservação.  

Quanto à pauta do Projeto “Semeando”, Soraya reitera que lançará alternativas de 
datas no e-mail de envio da próxima ata para os encontros de GT de elaboração de 
Projetos do conselho na tentativa de constituirmos ações integradas socioambientais 
utilizando os recursos do FEMA e/ou outros fundos. 

Na pauta sobre as medidas para a organização do CADES- FO/Brasilandia, Marcio 
e Soraya esclarecem que os ofícios foram enviados dia 27/04 para que as Secretarias da 
PMSP confirmassem seus indicados ou promovessem a substituição dos mesmos, ou 
seja, não houve tempo hábil para o retorno das mesmas até a data da presente reunião. 
Contudo a SVMA já retornou e os representantes por esta pasta são Soraya e Edmarques 
e as Secretarias da Educação, CRAS e a Saúde enviaram representantes para participar 
da reunião do conselho, embora ainda não tenham formalizado a participação destes, 
sendo assim serão intensificados os encaminhamentos e as publicações que deverão 
seguir os ritos regimentais, quanto os andamentos dos trabalhos foram solicitados mais 
objetividade e a redução do volume de informações, talvez a redução das pautas. 

O Sr. Eugênio solicitou mais uma vez a informação quanto à publicação do 
Regimento, o que foi esclarecido prontamente que além de publicado este fora postado no 
LINK do conselho na página da Subprefeitura dentro do site do Portal da Prefeitura 
(PMSP) e lá também estão postados outros documentos, ações e calendário de reuniões 
do CADES-FÓ/Brasilandia, dando publicidade aos atos deste conselho. Soraya propõe 



ainda que a próxima convocatória conte com ligações telefônicas aos membros do 
conselho, se dispõe junto com o Marcio de convocar os membros do poder público e pede 
auxílio à sociedade na convocatória a seus pares, contudo não obteve resposta, então 
Marcio informa que providenciará também uma convocatória por telefone a todos os 
membros. 

Quanto as ações do mês do Meio Ambiente Soraya pede que sejam enviadas as 
datas, horários e descritas as ações pelos participantes para que estas sejam divulgadas 
em tempo tanto no link do CADES-FÓ/Brasilandia como em outros informativos, os quais 
temos acessos. Sr. Quintino informa do mutirão de limpeza no Parque Estadual da 
Cantareira, dia 27/06/11 às 10 horas, saída da Rua Emílio Castro, 437, na sede do 
movimento Ousadia Popular, contatos para participação no telefone: 2836-2243 e 6531-
7153. 

Os representantes da ONG Instituto Paulo Freire se apresentaram e nos 
informaram que esta fora aprovada para executar um dos projetos em cumprimento ao 
Edital FEMA 7 da SVMA com a proposta de realizar uma formação voltada para os 
conselheiros do CADES-FÓ/Brasilandia e se comprometeram de dialogar com estes 
membros, além de comparecer as reuniões. 

 
Encaminhamentos propostos a serem adotados: 
 

1) Sr. Camilli retornará até a próxima reunião dia 02/06 se comprometeu em enviar 
por e-mail o n° do contrato da SABESP com a empresa  vencedora da licitação 
para realização do conjunto de obras na execução dos projetos previstos que 
afetariam o córrego do Onça quanto da sua despoluição, além disto, retornaria 
ainda sobre a previsão do cronograma de obras que constam nos projeto e o 
repasse das informações técnicas que serão remetidas a Secretaria do Verde e do 
Meio Ambiente, quanto às feitas indagações feitas sobre este mesmo objeto;    

2) O Tente PM Barreto do 18º Batalhão da região se dispôs a entrar em contato com 
a Polícia Ambiental da 3ª CIA para encaminhar as tratativas necessárias no sentido 
de promover as ações para coibir o descarte irregular de resíduos pelos caminhões 
de entulho naquele local, e que estará presente na próxima reunião para os 
esclarecimentos necessários. Marcio se compromete a entrar em contato com os 
Inspetores Chicaroni e Ivan Cantelli, para que estes compareçam a reunião dia 
02/06 e possam complementar as informações que serão repassadas pelo 
Tenente; 

3) Marcio junto com o Gabinete da Subprefeitura farão as gestões necessárias junto a 
SVMA para garantir que esta pasta possa promover o atendimento às solicitações 
deste conselho e garantir o comparecimento dos diretores do DEPLAN e do 
DEPAVE na SVMA. Marcio enviará ofício ao CET;  

4) Os membros do CADES-FÓ/Brasilandia participarão da reunião que ocorrerá no 
auditório da subprefeitura dia 28/05 com os evangélicos da região para auxiliar nos 
trabalhos no sentido de obter um envolvimento maior destes num processo 
educativo e uma campanha pela preservação dos recursos naturais do Estadual da 
Cantareira. Marcio e Soraya solicitarão junto o gabinete da subprefeitura o 
agendamento de uma operação de fiscalização conjunta entre os fiscais da 
subprefeitura e do DGD-Norte1 da SVMA; 

5) Soraya lançará a proposta da agenda para reunião do GT de Projetos e 
aguardaremos o retorno dos participantes para realizar esta ação; 

6) Na pauta sobre as medidas para a organização do CADES-FO/Brasilandia, Sr. 
Marcio providenciará os retornos junto as Secretarias da PMSP quanto os ofícios 
enviados para ratificação dos nomes indicados ou não dos representantes da 
Educação, Saúde e dos CRAS, etc. Marcio ainda providenciará a convocatória dos 
integrantes do conselho por telefone. 
 
 

Próximas reuniões do CADES-FÓ/BRASILANDIA em 2011:  02/06, 07/07, 04/08, 
1/09, 06/10, 03/11 e 01/12, todos os dias no horário das 10h00 às 12:00 horas. 



 
Pauta da próxima reunião dia 02/06/2011: 
 

1) Retornos quanto à despoluição do córrego Onça; 
2) Retornos sobre a participação da Polícia Militar e outros encaminhamentos 

técnicos quanto à implantação da Base Comunitária no Jardim Damasceno e 
Monitoramento da segurança região; 

3) Retornos dos ofícios a SVMA, DEPLAN e DEPAVE sobre o cronograma para 
implantação do Parque Linear do Bananal; a indicação da área no entorno do 
córrego do Onça para previsão de constituição em Parque Linear; Inauguração, 
nomeação do administrador e conselho gestor do Parque Linear do Canivete; 

4) Promover a confirmação da agenda do GT de Projetos; 
5) Organização do CADES-FÓ; 
6) Agenda de Junho – Mês do Meio Ambiente; 
7) Retornos da reunião do dia 28/05 e demais encaminhamentos sobre os crimes 

ambientais praticados no Parque Estadual da Cantareira; 
8) Resíduos: a) Caçambas instaladas em frente às UBS’s. 

 
A reunião foi encerrada às 13:00 horas. Era o que me cabia relatar subscrevemos assim a 
ata Ana Soraya Nascimento Sechin – SVMA/DGD-Norte1. 
 


